

Ecología municipales

¿Qué se prepara?—¿Roure dirá en la subasta?—Nota cómica con su correspondiente chascarrillo—¿Retirándose o sus casas? No lo creemos.—Conciliábulo.—Supuesta partida del señor Bassols.—¿Una alcaldada?—¡Bien por nuestros ediles! ¡Fidelante!—Gerona está con ellos.

Durante las últimas 48 horas se ha comentado sabrosamente el resultado de la pasada sesión municipal.

La generalidad de los amantes de la buena administración y de que acaben los momios que hasta el presente han venido usufructuando los mimados de la fortuna, amparados por todos los nepotismos, compadrazgos y favoritismos, aplaudían con entusiasmo la actitud de los ediles de las derechas que poniendo en práctica acuerdos Municipales, determinaron por mayoría de votos, después de una sesión borrascosa, en la que los del bando contrario defendieron con los dientes la tejada, de sacara, según preceptos de la ley, a nueva subasta, el arriendo del arbitrio sobre las carnes.

Esto ha sacado de quicio a los paniquados de la situación, que por lo visto sienten horror al ayuno, y no pueden consentir verse privados del usufructo del succulento turrón del presupuesto.

Y de ahí que se hablase de actitudes y determinaciones ulteriores para ver de dejar sin efecto lo que la voluntad popular ha impuesto, mediante los votos de los concejales, que indiscutiblemente, son triunfos.

Para ello, dicen contar con la debilidad de ciertas autoridades que según creen se prestarán perfectamente a hacerles el juego.

No sabemos a cuales se referirán porque, si hemos de creer a manifestaciones del M. I. Sr. Gobernador civil de la Provincia, este no se doblegará jamás ante imposiciones de ningún cacique por alto y elevado que sea, pues norma de sus actos todos son los más elevados y estrictos principios de la justicia que no traspasará jamás, en el ejercicio de su autoridad.

Este preciso y exacto criterio que don Sixto de Lacalle tuvo la bondad, en momentos de sinceridad que le honran, de exponer a un redactor de nuestro periódico no dudamos será el móvil de todas sus determinaciones, por lo que esperamos, otra cosa sería incongruente y contradictoria, hechara en borramala a esos liberales de *pacotilla* y a esos demócratas de *double*, que vayan a soplarle la oreja con el fin de ponerle en ridículo ante Gerona, haciéndole servir, a una mala causa.

Por lo demás llamamos la atención de los buenos gerundenses a fin de que no dejen de vista este asunto que al parecer va a dar mucho juego.

Se agitan de por medio personajes misteriosos, *sabios mentores* que en determinadas circunstancias, cual si fueran padres políticos, sopian al oído de sus hijos queridos lo que precisa hacer en los momentos culminantes y hay que estar sobre aviso.

Hay que vigilar a estos que después de haber perdido todo prestigio, guiados por su maquiavélico proceder, pretenden nuevamente levantar la cabeza, cuando gracias al concierto de voluntades de los enemigos del caciquismo; habían tenido que morder el polvo de la derrota.

Pueblo de Gerona, pues, a intervenir en todo cuanto afecta a tus sagrados intereses, a celar para que no que-

den defraudadas tus esperanzas. ¡Centinela! ¡Alerta! ¡Alerta está!

Se susurra que el *acreditado ex-cacique* de Lagostera don Jaime Roure vá a intervenir en la subasta de arriendo del arbitrio sobre carnes.

Al parecer será uno de los postores que dirá en el día que se señale para la celebración de aquel acto.

Para ello se decía que había tenido ya una conferencia con el jefe del personal encargado de la recaudación y vigilancia y que no era ajena a ello una visita que hizo anteaer al Matadero Municipal en compañía de los señores Vellés y Torres.

Aquí aquello ¡que amigos tienes Benito!

Un caso curioso que tiene todas las apariencias de nota cómica.

En el decurso de la sesión del viernes, el cacique a que hacemos referencia más arriba, que como hemos dicho guiaba el carrero entre bastidores, al darse cuenta de que les tocaría bailar con la más fea a sus compinches, pues se hallaban en los dos periodos en inferioridad numérica, dió orden a un lacayo para que se trasladara al Puente Mayor con el fin de pedir el auxilio del señor Garanger, concejal del grupo liberal que como ya dijimos en otra ocasión apenas se llama Pedro.

Este que se encontraba en aquel momento en cama descansando de las penosas labores del día, consideró muy razonablemente, que lo más prudente era llamarse andana, a cuyo efecto dió media vuelta al mullido lecho y dijo que *yá vá*.

Volvió el emisario con tan desagradable contestación y el cacique de marras que por lo visto es más firme y constante que la *roca* mandó nuevamente recado al concejal, por medio del mismo lacayo; más aquel no dejó convencerse y siguió durmiendo, con lo que indiscutiblemente salió ganancioso, ya que de todas suertes hubieran perdido la votación.

Esta actitud del cacique de querer que se ganara la jornada por medio de la suma de votos parece que no corrobora mucho la opinión que ahora quiere sustentar de ser improcedente el acuerdo tomado.

Nada; que no se conforman con perder, por no estar a ello acostumbrados. Pues quédense con el derecho del pataleo.

Visto el resultado de la sesión del viernes, no sabiendo los derrotados que determinación tomar, acordaron despedidos, retirarse de las comisiones de que forman parte, los señores Bassols y Leal de la de Hacienda, y el señor Martorell de la Central.

Dudamos que Gerona se resentirá mucho de la abstención de tales *economistas* en la labor administrativa.

De todas maneras hemos de confesar ingenuamente, nos ha admirado muchísimo esta resolución que desde luego estamos convencidos, no mantendrán, sobre todo el señor Bassols.

Porque vamos a ver ¿qué haría este

señor edil sino pudiese *olfatear* lo que se cuece en las cillas de Egipto, quiero decir municipales?

Fíjese en el señor Oviedo que ha sido algo más *cauto y prudente*.

Por lo que creemos que si lo piensan bien volverán sobre sí y dejarán sin efecto tan *extraña* determinación. Del contrario *s'ha anaiguarían*. ¡Ea, pues! señores Bassols, Leal y Martorell, ¡A la Comisión!!! a la Comisión! (Música del *Rey que Rabió*).

En uno de los cafés de esta ciudad se reunieron anteaer los *prohombres* del liberalismo local tomando acuerdos de gran trascendencia en bien... de *nuestros* intereses.

Parece se guarda la mas absoluta reserva y el secreto mas impenetrable.

Todo se halla envuelto en el misterio y en las sombras.

¿No habrá quien descorra la punta del velo? Podría ser.

Dícese que ante las *desconsideraciones* de que fué objeto el *faustoso* señor Bassols en la pasada sesión municipal propónese levantar el domicilio de esta y trasladarse nuevamente a la tierra de las *longanizas* de donde salió no sabemos en virtud de que *circunstancias*.

Nos resistimos a creer en tal decisión que de ser cierta no podría menos de llevarnos gran *desconsuelo*.

¡Asómbrense nuestros lectores!

A última hora nos comunican que nuestro *talentoso* Alcalde el señor Vellés, que fué quien dirigió hasta el postrer momento el debate de referencia, está decidido a dejar sin efecto el acuerdo municipal tomado como consecuencia del mismo. Alguien decía que no creía capaz a la citada autoridad de ponerse tan de *cuerpo presente* con una resolución semejante.

Pues demostraría con ello que no está a la *altura* en el desempeño de su cargo.

Aunque revelara a las claras que ello era consecuencia de cabildos y conferencias habidas con los compañeros de derrota. Y a causa de haber bebido con posterioridad agua de la *font d'en Roca* para su mejor inspiración.

Lo cual para nadie es un misterio.

Como nota final a estos deshilvanados renglones después de felicitar a los señores Concejales que con su ecititud enérgica y decidida han hecho que cesaran las interinidades que usufructuaban ciertos señores, resolviéndolo según ley y derecho antes de que se formulen los presupuestos, lo que ha ser objeto de ingresos en los mismos desde primeros de año, permitámonos les excitamos a proseguir firmes en la brecha en estos momentos de combate. ¡Qué nadie abandone su puesto de honor! ¡A trabajar en las comisiones respectivas en la confección de los presupuestos, cercenando todos los gastos posibles, a fin de aligerar en cuanto sea factible las cargas que pesan sobre el contribuyente. Gerona espera mucho de vuestra honradez y patriotismo. Nosotros estamos convencidos y seguros de que no defraudareis nuestras esperanzas.

Adelante siempre con los ojos fijos en el cumplimiento del deber y vigilancia, mucha vigilancia.

J. Tarrás Brú
MEDICO OCULISTA
Consultas: II a I y de 3 a 5.
Ciudadanos, 15, 1.º, 2.º.—GERONA

Roosevelt haciendonos justicia

El ex presidente de la República Norteamericana, que, ni antes ni después, jamás se ha distinguido como amigo nuestro, en uno de sus infinitos discursos emitió, entre otros, los siguientes conceptos ante millares de sus ciudadanos:

«Ella inspiró aquella espléndida floración del tiempo de los Reyes Católicos, de energías intelectuales y morales más exuberantes que las de aquellos bosques vírgenes de esta América, de aquellos frutos sazonados del siglo de oro español: ella creó el carácter español, superior al espartano, robusto y viril, noble y generoso, grave, valiente hasta la temeridad; los sentimientos caballerescos de aquella raza potente de héroes, sabios, santos y guerreros que nos parecen legendarios; de aquellas voluntades de hierro, de aquellos aventureros nobles y plebeyos, que en pobres barcos de madera corrían a doblar la tierra y ensanchar el espacio, limitando esféricamente el globo y completando el planeta, abriendo al través del Atlántico nuevos cielos y nuevas tierras, donde los ríos son mares y el territorio integra un otro mundo, iluminado por astros que no soñó Tolomeo: ella movió a esa raza española que ha hecho lo que ningún otro pueblo; descubrir un mundo y ofrecerlo a Dios que se lo concedió— a Dios como altar como trono: fué un fraile Las Casas, el que inspiró las «Leyes de Indias», paternales, para que los españoles con la transfusión de su sangre de se vida y de su fe, implantaran una civilización muy distinta a las de otros pueblos conquistadores, que matan y esclavizan razas, como han hecho los franceses y los ingleses y nosotros mismos con los indios en Norte América, y están haciendo los ingleses en la India y los alemanes en África.»

Insistiendo

Permitamos el lector que volvamos sobre un asunto que hemos tratado hace unos días. Es necesario. Y no porque creamos que sea ya un enemigo formidable, ni muchísimo menos, Alejandro Lerroux, sino porque los hechos de éste y los dichos de sus defensores, en la prensa constituyen una enseñanza tan práctica, tienen una eficacia probatoria tan rotunda, que, después de ellos, quien no abra los ojos será porque los cierre voluntariamente a la luz.

Lerroux es rico. Ni lo niega él ni lo niegan tampoco los ganapanes de su prensa. Posee hoteles, automóviles, acciones y valores de sociedades y bancos nacionales y extranjeros y está metido de cabeza en negocios de gran importancia. Lo que era Lerroux once años ha lo sabemos todos, lo saben especialmente los que en Barcelona le ampararon y cubrieron sus desnudeces y saciaron sus hambres y le aliviaron del peso de algunas trampas. Quiere decir que once años de política activa, de jefe de un partido local revolucionario, de distribuidor de concejalías y de actas de diputado y sin más que una escapatoria a América, donde no se ata a los perros con longaniza, han sido suficientes para que el señor Lerroux, que anda, como muchos de nosotros, a botetadas con el hambre, varee ahora las talegas de pesos duros como un excelente burgués, o quizás como un potentado plutócrata.

Ese es el hecho. Nosotros no entramos a averiguar de donde salieron esas misas. Acaso haya habido por esas ciudades americanas algún D. Toribio que, murliéndose por los pedezos de D. Alejandro, le hiciese donación de una espléndida fortuna, tal vez heredada estos años atrás a algún tío indiano que contara por docenas los millones, o bien se le metiera en casa sin decir oste ni moste el gordo de Navidad. Lo cierto es que Lerroux, sólo político, consagrado exclusivamente a la política, ha ido redondeando su posición de tal modo que hoy tiene derecho a figurar entre los capitalistas españoles.

Yo no quiero recordar ahora con sus pelos y señales lo que Lerroux y todos los escritores de oposición, y nosotros con ellos, han escrito contra los personajes que en pocos años pasaron de la inopia a la opulencia. Yo no sé si les llamarían ladrones con todas sus letras; pero si no se les llamaron no sería por falta de ganas, ni por no estar convencidos de que lo fueran, sino porque el Código penal, en ocasiones, cae como una meza de hierro sobre las cabezas de los que injurian y como una lluvia de flores sobre las de los que han sabido, bordeando la ley, amasar una fortuna.

De cuanto sobre este particular he escrito durante veinte años, no me considero en conciencia obligado a rectificar una sola línea; que en España ha habido políticos ladrones, hombres que se enriquecieron a costa del país, traficando con sus intereses, es para mí tan cierto como que D. Juan Navarro es en este instante ministro de Hacienda, o el excelente señor Alonso Castriño gobernador de Madrid. ¿Que por ellos se hicieran ricos dejaron de merecer un grillete? Todo lo contrario; lo merecían por eso; porque se hicieron ricos apoderándose de lo que no era suyo; porque con menos exposición y por de contado con más finura imitaron en los fines a los saiteadores de caminos.

Pues bien; los defensores de Alejandro Lerroux nos han salido ayer, desde *El Radical*, con una novísima teoría: los que han sabido enriquecerse poseen alguna de las virtudes que ennoblecen al hombre; tener dinero quiere decir tener talento, o voluntad, o constancia, o amor al trabajo. Ved como los radicales honran todas las fortunas, y cuanto más improvisadas sean mejor. Tener dinero es poseer patente de listeza, de corazón, de energía, de amor al trabajo. Los que no somos ricos, ni tenemos esperanzas de serlo, estamos clasificados entre los tontos, los heraganes y los gandules. Los amigos de Lerroux se contentan con defender las riquezas de su jefe, sino que injurian a la vez a los que no han sabido ni querrán saber jamás enriquecerse por malas artes. ¿Lo ven claro los radicales? ¿Lo ven los proletarios halagados a tío por Lerroux? Ya no hay ricos ladrones. La riqueza es un Jordán que limpia de culpa a todos los que mañosamente se han apoderado, burlando a la justicia, de lo ajeno. A la justicia humana, se entiende, que a la divina no; ésta tiene para los Efulones sitio en los infiernos...

MIGUEL PENAFLORES

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos infecciosas gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades constitutivas, se curan con la Solución Benedito de glicero-fosfato de cal con creosota; la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedito, S. Bernardo, 41, Madrid.

Las relaciones anglo-alemanas

Las relaciones anglo alemanas distan todavía de ser tranquilizadoras, y hasta puede afirmarse que durante las últimas semanas se han afriantado un poco. No creemos aún que éstas hayan vuelto a la posición de meses atrás, ni que estemos amenazados por una guerra inminente entre ambas naciones, como he quienes lo afirman, atribuyendo al ministro de Marina inglés el propósito de lanzar a su nación a tan loca aventura; pero no se nos escapa la gravedad de los momentos.

Para juzgar del estado de ánimo alemán, conviene conocer el artículo del conde Reventicw en la *Deutsche Tages Zeitung*, en el cual, refiriéndose a la visita que dentro de algunos días harán a puertos daneses y suecos dos escuadras inglesas, dice que harán bien los barcos británicos en acercarse a los puertos alemanes. Desde hace años, dicen—vienen subrepticamente ingleses a nuestras costas, y estas visitas, después del involuntario abandono del incógnito, acaban en detención. Esto favorecerá, acaso, los intentos patrióticos de los oficiales ingleses, pero no favorecen una mezcla las buenas relaciones entre Alemania e Inglaterra. De-seamos ver a los oficiales ingleses vistiendo su uniforme.



El general Bramwell Booth, que ha sucedido a su padre en la jefatura suprema del Ejército de Salvación.

Políticas

Varias

En Zaragoza, durante la representación en el teatro Parísien de la zarzuela de costumbres políticas titulada *El Fin del Mundo*, se promovió en la sala fenomenal escándalo irritado por los jóvenes jaimistas, que protestaron enérgicos de las procaquidades e insultos que contra la religión contiene la obra.

La policía detuvo a tres caracterizados requestés, que fueron puestos en libertad pocas horas después.

—En los acreditados talleres del entusiasta jaimista catalán señor Vida Canet, se está confeccionando un hermosísimo banderín con destino al Requeté de Badalona. Para la bendición del mismo se proyectan solemnes festejos, que se celebrarán en breve, y de los que daremos cuenta en su día.

—Proyéctase publicar en Alicante un periódico jaimista, de cuya redacción se encargarán elementos jóvenes de nuestra comunión.

—En breve se inaugurará solemne y oficialmente el Circolo Legitimista de Alcalá de Henares, cuyas aspiraciones son, no solamente políticas, sino econó-

Sastrería para señores Sacerdotes

de José Bassedas Diaz :

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑCLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, ba onas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

GRAN CASA DE PENSIÓN FAMILIAR

HISPANO-AMERICANA de

PE德罗 PERPÑA

Plaza de la Constitución 7, 1.º

GERONA

Se reciben pensionistas desde 250 pesetas diarias.—La Casa recibe condiciones para toda clase de pensionistas y viajeros.—Gran comodidad y espléndidas habitaciones, Casa especial de completa confianza y esmerado trato para señores : : : : Sacerdotes : : : :

COCINA ESPAÑOLA, FRANCESA, ITALIANA E INGLESA : :

micas e instructivas. En el acto que se proyecta se harán entusiastas jóvenes de la Sección de propaganda de la Juventud Tradicionalista de Madrid.

—El Intransigente, de Barcelona, insinúa que don Alejandro Lerroux ha recibido de una compañía ferroviaria cuarenta mil pesetas para hacer fracasar la huelga que se anuncia.

El artículo, como es natural, ha producido sensación entre los obreros. Y los lerrouxistas, esa masa de borregos, tan frescos con el mando de un vividor tan aprovechado!

—Los congresistas valencianos que se encuentran en Viena con motivo del Congreso Eucarístico Internacional, acompañados de los de varias regiones españolas, visitaron a don Jaime de Borbón en su castillo de Frohsdorf.

Don Jaime invitó a un banquete a los congresistas españoles, durante el cual reinó gran entusiasmo.

—En el pintoresco pueblo de Elgueta (Vizcaya) cuyo nombre aparece unido a algunos gloriosos combates librados en las pasadas contiendas civiles se celebrará el próximo 22 del actual un gran mitin de propaganda jaimista. En la reunión preparatoria para llevar a cabo tan simpático acto acudieron representantes de Vergara, Mondragón, Placencia, Eibar, Ermua, Eorrio, Durango, y otros, reinando indescriptible entusiasmo.

Oportunamente daremos cuenta del programa detallado de las fiestas.

—Los actos jaimistas verificados el domingo en Mataró, revistieron mucha grandiosidad.

Por la mañana verificose misa de Comunión general, a la que concurrieron innumerables fieles.

Por la tarde tuvo lugar la velada que resultó grandiosa.

El local del Círculo fué incapaz para dar cabida a la multitud que asistió al acto.

Los discursos todos elocuentes y entusiastas.

Hubo mucha animación.

De nuestra ciudad acudieron a Mataró los entusiastas jóvenes señores Suy y Canudas con el banderín del «Requeté».

—En el «Turó» de Moncada se celebró anteayer un simpático acto de propaganda con motivo de la excursión que verificaron a aquellas pintorescas alturas los «Requetés» de Barcelona y Sabadell.

A las once tuvo lugar en la gran plaza del «Turó» un mitin jaimista radical, en el que el entusiasmo desbordose, aclamando nuestros correligionarios los lemas de nuestras banderas.

Los periodiquillos republicanos que habían preconizado un fracaso al hermoso acto, quedaron lucidos.

¡Pobrecitos!

—En San Sebastián verificose el domingo un mitin republicano.

Al intentar hablar Lerroux, una formidable silba le impidió hacer uso de la palabra.

El éxito del caudillo ha sido enorme. Considerase unánimemente que Lerroux ha ya fracasado por completo.

El partido lerrouxista se desmorona rápidamente.

Pronto, muy pronto veremos la apoteosis final.

Cazadores:

VENTA de una magnífica perra poldanca, ibicenca legítima, de 16 meses, buena cazadora.

Resid: Santa Clara 7, 2.º.

GENERALES

Desde BORGONA.—Con especial solemnidad y esplendor se celebró la fiesta del Santísimo Sacramento el pasado día 15 en esta Parroquia.

Desde las primeras horas del día acudieron al efecto, al templo santo multitud de fieles que después de purificar sus conciencias, acercáronse a la Sda. Mesa para confortarse con el pan de los Angeles durante la Misa Matinal que celebró el Rdo. Sr. Cura-Economo D. Gregorio Vila quien con tal motivo pronunció una sentida pástica preparatoria.

A las 10 tuvo lugar el solemne Oficio al que asistieron numerosos sacerdotes de los pueblos circunvecinos y en el que la orquesta d'en Sisó de Bañolas interpretó con gran ajuste una hermosa Misa.

En el ofertorio ocupó la sagrada cátedra el ilustrado Cura párroco de Rabós del Terri Rdo. D. Domingo Ordeix quien no desmintiendo la justa fama de orador de que va precedido, con gran elocuencia y notabilidad, expuso con argumentos convincentes, razones de congruencia y similitudes la verdad de la presencia Real de Jesucristo en la Sagrada Eucaristía por nuestro amor.

El Rdo. Ordeix que estuvo oportunísimo recibió al finalizar el piadoso acto multitud de felicitaciones.

Por la tarde a las 3, cantáronse solemnes vísperas verificándose luego la procesión con Exposición de S. D. M. que después de hacer el acostumbrado recorrido regresó a la Iglesia; terminándose tan hermosa función con el canto de los Gozos al Santísimo Sacramento.

En resumen una festividad solemne. EL CORRESPONSAL.

El Boletín Oficial publica la convocatoria para proveer por concurso el cargo de secretario de Lloret de Mar, dotado con el sueldo anual de 2.000 pesetas. Las solicitudes deberán presentarse dentro del plazo de veinte días.

Se han reanudado las clases nocturnas en la escuela para adultos del Sindicato Agrícola de Lloret de Mar.

Durante el pasado mes de Agosto se registraron en los animales domésticos de la provincia de Gerona, 14 invasiones de glosopeda; 88 de mal rojo; 2 de tuberculosis y 5 de pasterelosis.

—Las antiguas Cortes.—El moderno Parlamento.—El Régimen Representativo orgánico.—Obra nueva del abogado don Manuel de Bofarull y Romañá. De venta en las principales librerías y en la administración de EL NORTE al precio de 3'50 ptas. ejemplar.

Hemos recibido el folleto número 2 de la serie que se propone publicar la benemérita revista «Creu y Arada» para contribuir a la grandiosa campaña que por doquier se levanta para combatir la blasfemia.

Su autor, el celoso é incansable propagandista don José Rosell expone en atinados y brillantes conceptos la relación de la lengua madre con el bien hablar.

Recomendamos la obra a los párrocos y maestros, que tanto pueden cooperar al resurgir cultural de nuestro pueblo.

El referido folleto se halla de venta

en la Secretaría del «Bon Mot» de nuestra ciudad, R-Lojería Solá, Rambla de la Libertad, 26.

Balsamo del convaleciente!

Después de una dolencia grave, de curso febril, siguen una convalecencia larga y penosa, con pérdida de apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo.

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD, ES UNA PANACEA QUE REANIMA AL CONVALESCIENTE, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

El hierro, calcio, sodio, potasio, estricnina, quina y colombo en combinación fosforada que podemos llamar IDEAL, explican sus excelentes resultados en la CONVALENCIA DE LAS AFECCIONES DEL PECHO, SARAPIÓN, VIRUELA, ESCARLATINA, TIFOIDEA, GRIPPE, etc.

En este sentido, el JARABE HIPOFOSFITOS SALUD es el BÁLSAMO DE LOS CONVALESCIENTES, completa la cura de la enfermedad y devuelve pronto la salud y energías a los enfermos que acaban de pasar cualquier enfermedad grave y depauperante. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Promete verse muy concurrido el «Apech» cultural contra la blasfemia que el próximo domingo se celebrará en Subeyas de Surrats de la Valle de Vinya, en el que hablarán los elocuentes oradores señores José María Aragó, José Vidal de Llobatera, José Llimona y el digno diputado a Cortes por Olot, nuestro estimado amigo don Pedro Llosas y Badia.

Antes del acto se cantará el himno popular «Al blasfemar fan guerra» y después de los discursos se ballarán sardanas.

EL NORTE ha enviado su adhesión a tan hermoso acto.

También el domingo tendrá lugar en Matadepera un gran mitin a favor del «Bon Mot».

Hablarán en el acto distinguidos y prestigiosos correligionarios de Tarragona.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado al juez municipal de Fonteta el vecino de Vulpellach Miguel Roure Badia.

En Flassá ha sido detenido el vecino Ferreel Vila Amat, presunto autor de unas contusiones graves producidas con una azada, el día 4 de los corrientes a su vecino José Armengol Vila, por haberle sorprendido hurtando uvas en una vinya de su propiedad. El Armengol, falleció a consecuencia de las contusiones recibidas.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona. (34)

El pasado viernes quemáronse dos aliares de paja que en las afueras de

Villedemat posó el vecino Jaime Riera Ferré, viéndose las pérdidas en 60 pyustas.

Protesta contra la ley de asociaciones.—El obispo de Oviedo ha enviado una exposición al señor Canalejas protestando contra la ley de Asociaciones. Entre otros extremos, dice: «Cualquier español tiene libertad para formar parte de asociaciones en cuyos convenios se fregan pienes que después acorreen deños incalculables a la patria, y van a caer de libertad los católicos para consagrarse a Dios y servirle en la oración y la práctica de las virtudes cristianas? ¿Va a ser perseguido en esta clásica solar de la fe el consagrar a Dios la flor de la virginidad y ofrecerle el holocausto del propio ser en los años primeros de la vida, cuando el ofrecimiento es más generoso y de más valor ante Dios y ante la sociedad?»

Un proyecto de ley tan diametralmente contrario a la vida íntima de congregaciones bajo cuya sombra se abrigan tantas almas escogidas, que no alientan sino para imitar a Jesucristo, que pasaba haciendo bien por todas partes, necesariamente ha de chocar con la conciencia del pueblo español, católico en su mayoría y ten amante de la Iglesia, como lo viene demostrando en todo el curso de su historia y lo demostró paleidamente en aquel movimiento de ophión que produjo el anterior proyecto.

El próximo sábado día 21 se celebrará en la Iglesia Parroquial de La Piña el piadoso novenario de almas estando los sermones encargados al celo y elocuente orador Sagrado Reverendo don Blas Capdevila.

Locales

El cuerpo de redacción, cajistas y demás operarios de nuestro diario estuvieron anteayer de excursión a un pueblo vecino, donde el Gerente de la imprenta de EL NORTE obsequió es con un espléndido agape, durante el cual reinó la mayor cordialidad.

Al anochar regresaron a nuestra ciudad los excursionistas, satisfechos en extremo de la bella tarde campesina que que había disfrutado.

A las 6 de la mañana del domingo unos cuarenta individuos del Somaten entre ellos el jefe auxiliar y los Cabos y Subcabos del distrito, se dirigieron al Castillo de Montjuich para efectuar el tiro al blanco.

Muchos fueron los que demostraron tener acertada puntería toda vez que se hicieron no pocos blancos. Tirábase desde 200 metros de distancia.

El nuevo cabo de distrito nuestro estimado amigo, don José Gimbernat, para celebrar su reciente nombramiento, obsequió a los individuos allí reunidos con un almuerzo durante el que reinó la mayor cordialidad.

E. Jubert (hijo) médico cirujano ha trasladado su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1.º.

Ha marchado a Madrid con el objeto de tomar parte en las oposiciones a contadores municipales y Provinciales, el oficial de esta Diputación Provincial don Jaime Brunet.

Acompañado de su distinguida familia se ha trasladado desde su finca de San Juan de Palamós a su Torre de Linás del Vallès, el teniente alcalde de este Ayuntamiento don José Norat.

Se han aplezado las oposiciones a las plazas de director de las Escuelas de Artes y Oficios, de Palamós y Palafrugell, continuando las de S. Felu de Guizols.

Contábanos ayer un amigo de estos tan maliciosos que en un punto de España que lo mismo podría ser cercano

a esta ciudad como distante 100 kilómetros de ella habla un empleado que cobrando 8 4 mil pesetas al año por su ocupación, tenía obligación de ofrecer anualmente de ellas, 500 al capital principal que le gobernaba, otras 500 a un pejarroco muy hinchado, y 500 más a un perro faldarillo que no tenía ya casi sobre que coerse muerto.

Al comprender nuestro historiador que nos mostráramos incrédulos a su relación asegurónos por vida del 7 de las setecientos el suceso.

Mas al observar que no comprendíamos como por grande que fuera el agradecimiento que aquel siniera para con sus protectores, se decidiera a desprenderse de cantidad tan importante nos contestó: Pero es que el cargo que desempeña se presta perfectamente para hacer el negocio y ganar a fin de año el doble de lo que se ve obligado a entregar.

Entonces caímos de nuestro burro y le preguntamos, así, honestamente: ¿Se tratará acaso de una especie de mate? A lo que nos respondió: Una cosa semejante.

Desnativos para la restauración de la Iglesia de los Dolores.

Suma anterior Ptas. 6699'45.—Señoritas Estorch y Massagué 200; doña Paula Valentí de Masó 25; don José Fornsbro. 1; doña Berquetá Barris de Merch 10; Una devota 3; doña Mercedes Mora 0'25; señora viuda de Estrach 1; doña Teresa Serra de Pons 0'50; don Salvador Padrosa 1; don José Benabí; don Manuel Bascó 1; doña Teresa Bix de Carbó 2; doña Ana Mitja 0'20; don Lorenzo Lina 0'10; don Joè Oler 0'50; señora viuda de Avelil; doña Margarita Devant de Camps 1; doña María Esparguera 0'50; don Miguel Bataller 0'20; don Joaquín Guartumons 0'20; doña Cipriana Mafiz 0'25; doña Dolores Bach de Serra 1; doña Josefina Serratos 1; don Juan Goltart Nallart 1; doña Consuelo Cepella de Cassa 0'25; don Juan Villovera 1; doña María Casals de Gomez 2.—Total Ptas. 6955'35.

—Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los cartos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Durante la última semana la Secretaría en esta ciudad de la «Caja» de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de pesetas 14.113'27 y ha pagado por reintegros 13.759'61 pesetas habiendo salido 12 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don José M.ª Pérez X fra.

La Guardia municipal dió anteayer una batida contra unos empedernidos muchachos que todos los días festivos se situan detrás del Coliseo Imperial para jugar a los naipes y a las «chapas»; y encenó ayer en el calabozo de

la Casa Consistorial a un discípulo de Baco que promovía escándalo en la vía pública.

Liquidación verdad

El acredoado comerciante D. JUAN PRAT, de esta ciudad, en vista del creciente favor que le ha dispensado el público de Gerona y de la provincia, concurriendo a sus nuevos establecimientos, CORSETERIA MERCEDES y EL FARO de la Plaza de la Constitución núm. 12, ha decidido, con firme resolución, dejar el local antiguo de la Rambla de la Libertad, número 37, (arco) liquidando los múltiples artículos que allí se expendían, a mas bajo precio que los de fábrica.

La resolución del Sr. Prat, no obedece a otra cosa que el poder concentrar toda su voluntad e inteligencia para atender las numerosas demandas que se acumulan en sus nuevos comercios, dejando la antigua tienda de la Rambla de la Libertad por exceso de trabajo material.

Anteayer se celebró el anunciado match de foot-ball entre el «Strong foot-ball Club» y el «Club Cassà» ganando el primero por 2 goals a 0.

Ayer en el mercado fué decomisada una arroba de pimientos y tomates que no reunían condiciones de salubridad para el consumo.

Lucida en verdad ha resultado la fiesta que los vecinos de la calle de la Cort Real y adyacentes han celebrado durante estos tres pasados días en honor a su patrón, el glorioso San Cornelio.

El solemne oficio que se cantó anteayer, a las diez, en la iglesia de Nuestra Sra. del Carmen, fué interpretado admirablemente por la Escolanía de María Verge del Patronato de San Pedro Claver, bajo la dirección del maestro Rdo. Salvador Padrós, con la cooperación de la reputada orquesta de Perelada, habiendo hecho un hermoso peregrino del Santo el Rdo. Doctor don Odón Rosa. El templo vióse muy concurrido.

Por lo demás la reputada orquesta coral «La Principa» de Perelada, reconocida como una de las mejores de esta provincia por la admirable ejecución de sus sardanas, ha constituido un motivo de reunión en dicha calle de cuantos sienten afición hacia nuestra típica danza que son, en Gerona, el precidísimo número.

Para el próximo año ha sido designado Clavario el conocido industrial don Joè Sabater Vitrán.

Camilo Fontbarnat
Cirujano-Dentista
Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou) (22)

CLINICA FUREST

Gerona — NORTE 15 — Gerona
de 9 a 12 y de 2 a 5 tarde

Remedios especiales para el reumatismo; apoplejía; escrofulismo; gripe; coqueluche; clorosis; herpetismo; y tuberculosis.

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y COMERCIO
dirigido por HERMANOS MARISTAS.—Gerona.

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

Aldmite alumnos internos y externos

RESULTADOS DEL CURSO 1911-1912	
Matriculas de honor	48
Sobresalientes	105
Notables	80
Aprobados	148

Para mas datos dirigirse al señor Director.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 16

Del Paraguay

Buenos Aires.—Dice «La Nación» que no se ha confirmado una noticia que circuló relativa a haberse tallado la revolución en el Paraguay, y añade que considera improbable el suceso.

De Méjico

Nueva York.—Circula el rumor en Méjico de que estallará la contrarrevolución mexicana, fecha del aniversario de la independencia.

El Embajador de los Estados Unidos telegrafía que los norteamericanos residentes en Méjico abrigan temores de tumultos en la citada fecha que den por resultado el asesinato de los extranjeros.

La guerra italo-turca

Roma.—El general Briccola, comandante del ejército de ocupación de la Cirenaica, participa que ha tomado una importante posición que asegura la dominación italiana en toda la región de Berberleben.

La resistencia de los turcos árabes fue tenacísima, hasta que la artillería logró desalojarlos de la posición.

Los italianos la fortificaron inmediatamente.

En el combate tuvieron solamente tres muertos y diez heridos.

Madrid 16

«La Gaceta».

Publica hoy las siguientes disposiciones:

Acordando que se devuelvan las cantidades que ingresaron para recogerse a los beneficiados de la reducción del tiempo de servicio en filas a Alberto Climent Laborde, de Barcelona.

Resultado de la subasta para la adquisición y amortización de la Deuda al 4 por 100 interior.

Disponiendo se publique el proyecto de tarifas de mercancías que han de regir en 1913, presentadas por la Compañía La Marítima, para que en el plazo de treinta días informen las Cámaras de Comercio, Sindicatos de exportación y entidades análogas.

Acta de nacimiento y presentación de la hija de la infanta María Teresa.

El Sr. Canalejas

Esta mañana llegó a Madrid, procedente de El Otero, el Sr. Canalejas, trasladándose enseguida al despacho de Gobernación para informarse de los asuntos pendientes.

Después el Sr. Canalejas fué a Palacio a cumplimentar a doña Cristina y desde allí se trasladó al palacio de la infanta María Teresa para informarse del estado de ésta y de su hija.

Moret y Villanueva

El ministro de Fomento estuvo esta mañana en el domicilio del Sr. Moret, celebrando con éste una larga y afectuosa conferencia.

Al cabo de dos horas salió el señor Villanueva, negándose a decir lo que habían tratado.

La apertura de los Tribunales

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado en el gran salón de actos del Tribunal Supremo la apertura de los Tribunales, bajo la presidencia del ministro de Gracia y Justicia.

Asistieron todos los magistrados del Supremo y de la Audiencia y todos los jueces de Madrid y un sinnúmero de abogados, hasta el punto de ser insuficiente el local para contener a todos, teniendo que quedarse muchos en los pasillos.

Después de leer el fiscal la Memoria reglamentaria, el ministro leyó su discurso.

El Sr. Arias Miranda, después de haber resaltar su modestia, dedica unas frases de recuerdo al juez asesinado en Cullera y saluda a la Asamblea en nombre del gobierno.

Entra en materia luego y hace atinadas observaciones sobre la administración de justicia y anuncia que tiene ultimado un proyecto de reforma de la organización judicial.

Como los tiempos aportan novedades en la vida, la Comisión de Códigos estudia la implantación de la instancia única en los juicios civiles y la extensión a las Audiencias provinciales para la misma jurisdicción.

Relacionado con esto, estudia también la simplificación de todos los trámites, con el abaratamiento consiguiente de los juicios, asemejándose a lo establecido para la jurisdicción concursal administrativa.

También se ocupa dicha Comisión de la creación de un Consejo judicial, que como cuerpo consultivo, estudie lo relativo al nombramiento, ascenso y separación del personal de la magistratura y la reforma del Código penal, asimilándolo a las nuevas leyes aprobadas por las Cortes.

Igual reforma exige el Código civil y la ley de Enjuiciamiento criminal.

La redacción del Código civil debe hacerse cada diez años y se llevan veinte sin efectuarla, siendo así que hay que incluir en la reforma lo relativo a los contratos del trabajo y lo referente a los derechos de la mujer casada.

Se ocupa después de explicar en lo que consiste la inspección de los tribunales, y habla extensamente de los tribunales especiales para niños, explicando la atención que debe dedicarse a los niños, los hombres del porvenir, someténdolos a una acción de tutela y educación, en vez de entregarlos a una jurisdicción represiva.

Cita, al efecto, los reformatorios existentes en España y los resultados que con esa institución se obtienen.

Después habla el ministro de la reforma penitenciaria, haciendo notar los

adelantos que en la materia se han hecho en España, regenerando a los penados por medio del trabajo.

Sigue el ministro su tesis, anunciando la pronta publicación del reglamento para aplicar la nueva ley Hipotecaria y la codificación de las disposiciones relacionadas con el notariado.

Termina su trabajo aconsejando a todos que continúen engrandeciendo con su labor la acción de la justicia, dándole independencia y prestigio, que es la característica de la noble misión de la administración y aplicación de las leyes.

De Marruecos

Yusef afrancesado

París.—Interrogado por un redactor de «Le Journal», Muley Yusef ha declarado que Francia podía depositar toda su confianza en el ejército sherrifiano que los desórdenes ocurridos en 17 de Abril no volverán a renovarse.

Interrogado sobre el Roghi y otros disidentes, ha dicho que alcanzaríamos la paz completa después de mucho batallar.

Tributó elogios al valor francés, afirmando que tenía en él confianza absoluta.

Cre que la rebelión de El Hiba es la más seria de todas: para una gran victoria le quitará todo el prestigio.

Comunican de Fez a L'Echo de París que el general Gourand visitó a Muley Yusef, el cual demostró viva satisfacción por la solución que han tenido los sucesos de Marraksh.

Franceses y moros

Tánger.—Según noticias que se reciben de Rebat, un destacamento de la columna que manda el coronel Savy, que protegía un convoy de municiones, llegó a Sidi ben Oulichen, después de rechazar un ataque de 100 jinetes enemigos, cerca de Barriché.

Cuestiones obreras

Los ferroviarios

El Sr. Villanueva ha conferenciado extensamente con el director de los ferrocarriles del Mediodía, Sr. Maristany, y dos ingenieros de la Compañía, estudiando el pleito de los ferroviarios.

El Sr. Villanueva ha dicho que habían estudiado el asunto en todos sus aspectos y que la Compañía, después de haber examinado detenidamente las reclamaciones de los obreros, está dispuesta a atender algunas; pero como el asunto afecta al Consejo de Administración, nada puede resolverse en definitiva hasta que éste se reúna a fines del presente mes.

En Cádiz

San Fernando.—Han celebrado junta general los obreros tejedores acordando presentar al gobernador un oficio señalando la huelga para el día 28, en vista de que los patronos no aceptan las bases de trabajo que les han presentado.

Día religioso

SANTORAL

SEPTIEMBRE

17

San Lamberto, ob. y m.

Martes.— Santos Lamberto, ob. y m., Pedro de Arbúés, m. Stas. Ariana y Agatocle, mrs.

Caerenta Horas.—En la Capilla de Pasión y Muerte. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 6 a las 8.

Misa de hoy.—De la Natividad de Nra. Sra. Color blanco.

Misa de mañana.—De la propia Octava. Color blanco.

AFOSTOLADO DE LA ORACION

Te oró grade SEPTIEMBRE

intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

De las ofrezco, en particular para que prosperen las escuelas y colegios católicos.

Miércoles.—San Ferreol, ob. y m.

SOMBRERERIA

El Talismán

SUCESOR DE F. ILLA CIUDADANOS, 4.—GERONA.

TEMPORADA DE VERANO

Gran surtido de sombreros de Paja, Jipi ALTA NOVEDAD. Especialidad en corbatas, cuellos y puños a pique e hilo.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada sección de sombreros, bonetes y casquetos.

Deposito de la Casa Luis Trichet de Barcelona.

Precios económicos. Se hacen toda clase de composturas.

FIN DE TEMPORADA: Gran rebaja de precios en todos los artículos.

—CASA.—Situada en la Plaza de'n Bern se vende en buenas condiciones.

Darán razón en la administración de este diario y en casa de don José Prat, San Gregorio.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL

(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media.—Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Forsa, núm. 4, piso 1.º-2.º (Frente a la Administración de Correos)

Academia Pedagógica

MINALI, 2 PRINCIPAL.—GERONA

Preparación para los Estudios del Bachillerato y del Magisterio

Enseñanza Comercial

Clases especiales de Francés y de Latín

Horas de clase: de 4 a 9 tarde. — PRECIOS ECONOMICOS

PARA MAS DETALLES AL ADMINISTRADOR, MINALI, 2 PRAL. DE 7 A 8 TARDE.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS ORTEGA

PARA CONVALESCENTES Y PERSONAS DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Indica: náuseas, digestiones, anemias, raquitismo, etc.

LOS ANÉMICOS deben emplear el VINO ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y en las Exposiciones Universales de Bruselas y Buenos Aires.

ORTEGA Laboratorio-fábrica: Puente de Vallecas. Farmacia: Calle del León, 13.—MADRID

FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la **TOS FERINA** bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en los Centros de Especificos

DEPOSITO EN GERONA: FARMACIA Y DROGUERIA «LA CRUZ ROJA», DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista. Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona. Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º. Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Cochería del Gran Hotel de Italianos a cargo de Juan Culubret

Servicio especial de carruajes para bodas, bautizos y entierros.—Se reciben encargos para las estaciones de los ferrocarriles de Barcelona y Francia, Olot y San Feliu de Guixols.—Prontitud en el cumplimiento de los encargos.—Economía en los precios.

CIUDADANOS, NÚMERO 16.—GERONA.

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 16 de Septiembre de 1912

	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Deuda al 4% interior, fin de mes, contado	5000	4%	85.50	85.50
id. id. id. id.	500	4%	87.35	87.45
id. id. id. id.	50000	5%	101.75	101.50
id. id. id. id.	500	5%	101.70	101.75
id. id. id. id.	500	4%	84.25	84.50

id. id. id. id.	id. no id.	475	3%	82.25	82.75
id. id. id. id.	id. id. id.	500	5%	102.25	102.75
id. id. id. id.	id. id. id.	500	4%	88.50	88.50
id. id. id. id.	id. id. id.	500	4%	83.75	84.25
id. id. id. id.	id. id. id.	500	5%	102.50	102.50
id. id. id. id.	id. id. id.	500	4%	84.00	84.50
id. id. id. id.	id. id. id.	500	4%	84.75	85.25
id. id. id. id.	id. id. id.	500	4 1/2%	101.50	102.00
id. id. id. id.	id. id. id.	500	4 1/2%	101.75	102.25
id. id. id. id.	id. id. id.	500	5%	102.65	103.15
id. id. id. id.	id. id. id.	500	6%	101.25	101.75

República de Haiti 5 por 100, 1898	6%	500	509	516
id. id. id. id.	5%	500	478	484
Renta Rusa 5 por 100, 1903	5%	500	107.35	107.35
id. id. id. id.	4 1/2%	500	107.35	107.35
id. id. id. id.	4%	500	92.50	93
id. id. id. id.	4%	500	92	92.75
Volga Bolgoina 4 por 100	4 1/2%	500	45	45.5
Brasil 4 1/2 por 100 (Mina Geray)	4 1/2%	500	45	45.5
Uruguay 5 por 100, 1895	5%	500	99.30	100.30
id. id. id. id.	5%	500	100.50	101.50
Cédulas Argentinas 5 por 100, Serie L.	6%	500	42.40	43
id. id. id. id.	6%	500	42.40	43

